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H A R I A N

enaikan	 upah	 tahun	 2025	 melegakan	 buruh,	 namun	 bertabur	Kwant i -want i 	 pemer intah 	 untuk 	 pengusaha . 	 Menter i	
Ketenagakerjaan	Yassierli	mengungkapkan	sudah	berkomunikasi	

dengan	 Asosiasi	 Pengusaha	 Indonesia	 (Apindo)	 terkait	 asal	 angka	
penetapan	UMP	2025,	sebesar	6,5%.	Menurutnya	pengusaha	sudah	tidak	
lagi	 melakukan	 protes.	 Kapan	 batas	 waktu	 penetapan?Upah	Minimum	
Provinsi	(UMP)	tahun	2025	dan	Upah	Minimum	sektoral	provinsi	tahun	
2025	 ditetapkan	 dengan	 Keputusan	 Gubernur	 dan	 diumumkan	 paling	
lambat	 tanggal	 11	 Desember	 2024.	 Sedangkan	 untuk	 upah	 minimum	
kabupaten/	 kota	 (UMK)	 dan	 upah	minimum	 sektoral	 kabupaten/	 kota	
tahun	2025	ditetapkan	dengan	Keputusan	Gubernur	dan	paling	 lambat	
tanggal	 18	Desember	2024.	 Yang	harus	digaris	 bawahi,	 kenaikan	 tidak	
boleh	kurang	dari	6,5%.	Apindo	sendiri	belum	mempertimbangkan	untuk	
menggugat	 Peraturan	 Menteri	 Ketenagakerjaan	 (Permenaker)	
No.16/2024	tentang	Penetapan	Upah	Minimum	2025	yang	memukul	rata	
kenaikan	upah.	Catatan	penting	lain,	atura	itu	akan	mulai	berlaku	pada	1	
Januari	tahun	depan.

Baca	Hal	11....

UMK Wajib Ditetapkan 18 Desember, 
Tak Boleh di Bawah 6,5%

KALA KENAIKAN UPAH PENUH 
WANTI-WANTI PEMERINTAH

- Presiden Prabowo Subianto 
mengumumkan kenaikan UMP 2025 
sebesar 6,5% pada 29 November 2024.

- Upah minimum 2025 diatur dalam 
Permenaker No. 16 Tahun 2024 yang 
diteken 4 Desember 2024.

- Perusahaan wajib menerapkan UMP 
2025, dan pekerja dapat melapor jika 
tidak diterapkan.

- UMP dan UMS provinsi 2025 
diumumkan paling lambat 11 
Desember 2024.

- UMK dan UMS kabupaten/kota 
diumumkan paling lambat 18 
Desember 2024.

- Formula UMP 2025 = UMP 2024 + 
Nilai Kenaikan UMP 2025.

- Gubernur wajib menetapkan UMS 
provinsi dan dapat menetapkan UMS 
kabupaten/kota.

- UMS provinsi harus lebih tinggi dari 
UMP, dan UMS kabupaten/kota lebih 
tinggi dari UMK.

- Semua upah minimum dalam 
Permenaker 16/2024 berlaku mulai 1 
Januari 2025.

1. UMK Kota Surabaya 2024 
Rp4.725.479	naik	menjadi	Rp5.032.635

2. UMK Kota Gresik 2024 
Rp4.642.031	naik	menjadi	Rp4.940.314

3. UMK Kabupaten Sidoarjo 2024 
Rp4.638.582	naik	menjadi	Rp4.940.089

4. UMK Kabupaten Pasuruan 2024 
Rp4.635.133	naik	menjadi	Rp4.939.416

5. UMK Kabupaten Mojokerto 2024 
Rp4.624.787	naik	menjadi	Rp4.925.398

6. UMK Kabupaten Malang 2024 
Rp3.368.275	naik	menjadi	Rp3.587.212

7. UMK Kota Malang 2024 
Rp3.368.275	naik	menjadi	Rp3.587.212

8. UMK Kota Pasuruan 2024 
Rp3.138.838	naik	menjadi	Rp3.342.862

FAKTA-FAKTA SOAL KENAIKAN UPAH

9. UMK Kota Batu 2024 
Rp3.155.367 naik menjadi Rp3.360.465

10.	UMK	Kabupaten	Jombang	2024
Rp2.945.544 naik menjadi Rp3.137.044

11.	UMK	Kabupaten	Probolinggo	2024	
Rp2.806.955 naik menjadi Rp2.989.407

12. UMK Kabupaten Tuban 2024 
Rp2.864.225	naik	menjadi	Rp3.050.399

13. UMK Kota Mojokerto 2024 
Rp2.832.710	naik	menjadi	Rp3.016.836

14. UMK Kabupaten Lamongan 2024 
Rp2.828.323	naik	menjadi	Rp3.012.163

15. UMK Kota Probolinggo 2024 
Rp2.701.086	naik	menjadi	Rp2.876.656

SIMULASI KENAIKAN UMK DI 38 DAERAH 

DI JAWA TIMUR

Nusantara (Hal.4) 
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Lanjut	di	hal	11...

UMP 

2025



govermenttoday
Kamis, 05 Desember 20242

H A R I A N

JAKARTA-Mayoritas Anggota Komisi 
III DPR RI ingin perpanjangan STNK, 
SIM, TNKB hanya sekali seumur hidup. 
Sebab, biaya perpanjangan cukup 
mahal dan dianggap membebani 
masyarakat.

Kakorlantas  Polri  Ir jen Aan 
Suhanan menjawab hal itu sudah ada 
putusan dari Mahkamah Konstitusi. 
MK dalam putusannya, menolak 
permohonan agar SIM, STNK dan 
BPKB berlaku seumur hidup.

"Ini menarik masalah SIM, STNK, 
BPKB, sudah disampaikan Pak Hinca 
(Anggota Komisi III dari Demokrat), 
sudah ada putusan MK terkait 
perpanjangan SIM," kata Aan dalam 
rapat kerja bersama Komisi III DPR, 
Rabu (4/12/2024).

" K a l a u  k a m i  l i h a t  c a t a t a n 
disampaikan MK, kenapa SIM ini 
diperpanjang? Kaitannya dengan 
forensik kepolisian 5 tahun. Mungkin 
ada perubahan identitas," tambah dia.

"Yang perlu diketahui masyarakat, 
SIM itu buka produk administratif, SIM 
itu adalah kompetensi terhadap 
keterampilan tentang berkendaraan 
sehingga keterampilan itu setiap saat 
h a r u s  d i u j i .  K i t a  s e p a k a t i ,  u j i 
kompetensinya lima tahun," ucap Aan. 

Meski begitu, Korlantas Polri 
menghargai usulan dari Komisi III. Ia 
menyebut, usulan ini akan mereka kaji 
sembari  meningkatkan layanan 
pelayanan SIM, STNK dan TNKB.

"Nanti kita kaji, tingkatkan terkait 
pelayanan SST, SIM, STNK, TNKB," 
ucap Aan.

"SIM, STNK, BPKB pada prinsipnya 
kita siap apa pun regulasi yang 
mengatur tentang ini namun kami 
terus melakukan perbaikan untuk 
melakukan pelayanan terhadap 
masyarakat," tutur Aan.

Bebani	Ekonomi	Rakyat
Sebelumnya, Anggota Komisi III 

Fraksi  PAN Sarifuddin Sudding 
menyoroti masalah perpanjangan SIM, 
STNK dan TNKB di Korlantas Polri. 
Sudding meminta agar perpanjangan 
SIM, STNK dan TNKB cukup sekali 
dalam seumur hidup.

Menurutnya, biaya perpanjangan 
SIM, STNK dan TNKB tiap tahun sangat 
tinggi dan membebani ekonomi 
masyarakat.

"Masalah PNBP saya pernah soroti 
masalah perpanjangan SIM, STNK dan 
TNKB, karena kalau melihat realisasi 
(PNBP) target dari perpanjangan SIM, 
STNK dan TNKB ini tidak seberapa," 
kata Sudding dalam rapat kerja 

bersama Kakorlantas Polri Irjen Aan 
Suhanan di Komisi III DPR, Rabu 
(4/12/2024).

" Ta p i  k a d a n g  i n i  m e m b u a t 
m a s y a r a k a t  y a n g  s e r i n g  u r u s 
perpanjangan itu mengalami di satu 
sisi banyak hambatan, dan saya pernah 
usulkan, agar perpanjangan SIM, STNK 
dan TNKB cukup sekali seumur hidup 
seperti KTP, supaya tidak membebani 
masyarakat," tambah dia.

Sudding mengatakan, biaya tinggi 
perpanjangan SIM, STNK dan TNKB ini 
bukan masuk negara tetapi untuk 
kepentingan vendor dan pengusaha. 
Oleh sebab itu, ia mendesak agar 
perpanjangannya cukup sekali seumur 
hidup.

" K a r e n a  i n i  h a n y a  u n t u k 
kepentingan vendor, selembar SIM, 
ukurannya tidak seberapa, STNK juga 
tidak seberapa, tapi biayanya sangat 
luar biasa kan gitu, itu dibebankan 
kepada masyarakat," kata Sudding.

"Dan saya minta dalam forum ini 
agar dikaji ulang perpanjangan SIM, 
STNK, TNKB cukup sekali supaya 
meringankan beban masyarakat, sama 
kayak KTP kan berlaku seumur hidup 
cukup sekali, SIM juga harus gitu, 
berlaku seumur hidup," tambah dia.

S u d d i n g  m e n g u s u l k a n ,  j i k a 
nantinya ada masyarakat melanggar 
aturan, Korlantas bisa membolongkan 
SIM mereka hingga 3 kali. Jika SIM 
sudah memiliki tiga kali bolong, maka 
masyarakat disanksi  t idak bisa 
mendapatkan SIM selama beberapa 
tahun.

"Kalau terjadi pelanggaran, cukup 
dibolongi aja 3 kali dibolongi sudah, 
tidak perlu lagi sekian tahun, lalu bisa 
mendapatkan lagi  SIM kan ada 
perpanjangan supaya meringankan 
beban masyarakat dalam kondisi 
sangat susah," kata Sudding.

“Saya minta dikaji ulang, dulu saya 

pernah usulkan itu oleh Pak Kapolri 
akan evaluasi dan saya minta Pak 
Kakor dikaji dan diusulkan ulang 
perpanjangan SIM, STNK, TNKB hanya 
s e ka l i  ka re n a  i n i  h a nya  u n t u k 
kepentingan vendor, pengusaha bukan 
untuk kejar target PNBP," tutur 
Sudding.

Jejak	Penolakan	MK
Diketahui, ahkamah Konstitusi 

(MK) menolak gugatan masa berlaku 
surat izin mengemudi atau SIM 
seumur hidup pada 14 September 
2023.

Alasannya,  MK menjelaskan 
bahwa SIM dan KTP elektronik 
memiliki perbedaan fungsi. Karena 
SIM menjadi salah satu bentuk 
dokumen yang hanya wajib dimiliki 
oleh orang yang akan mengemudikan 
kendaraan bermotor. Maka dari itu, 
permohonan SIM seumur hidup 
ditolak.

Selain itu, SIM juga berfungsi 
s e b a g a i  r e g i s t r a s i  p e n g e m u d i 
kendaraan bermotor yang memuat 
keterangan identitas lengkap. Data 
pada registrasi itu nantinya dapat 
digunakan untuk mendukung kegiatan 
p e nye l i d i ka n ,  p e ny i d i ka n ,  d a n 
identifikasi forensik kepolisian.

Penggunaan SIM disebut sangat 
d i p e n g a r u h i  o l e h  ko n d i s i  d a n 
kompetensi seseorang yang berkaitan 
erat dengan keselamatan dalam 
berlalu lintas. Hal ini menurut MK 
diperlukan proses evaluasi dalam 
penerbitan SIM. 

Adapun perubahan mengingat 
dapat terjadi pada kemampuan 
penglihatan, pendengaran, fungsi 
g e r a k ,  k e m a m p u a n  k o g n i t i f , 
psikomotorik, dan/atau kepribadian 
pemegang SIM. Perubahan itu yang 
n a n t i n y a  b e r d a m p a k  p a d a 
ke m a m p u a n  p e n g e m u d i  d a l a m 

berkendara dan berlalu lintas di jalan.
Mengintip aturan di negara lain, di 

Singapura, SIM untuk warga negara 
bahkan berlaku seumur hidup dan 
tidak perlu diperpanjang. Tetapi, bagi 
warga asing, SIM Singapura akan 
berlaku selama lima tahun sejak 
tanggal penerbitan.

Sementara, masa berlaku SIM di 
Inggris hingga pemegangnya berusia 
70 tahun yang bisa didapatkan sejak 
usia 18 tahun. Tetapi, setiap 10 tahun 
sekali harus dilakukan pembaruan 
SIM berupa pemasangan foto terbaru. 

Berbeda dengan Inggris, SIM di AS 
berlaku hingga pemegangnya berusia 
65 tahun. Setelah usia 65 tahun, jika 
memang ingin terus mengendarai 
kendaraan bermotor, pemilik SIM 
harus memperbarui surat izinnya 
selama lima tahun sekali.Meski masa 
berlaku mencapai 65 tahun, pemilik 
SIM harus melakukan update foto 
selama 12 tahun sekali sampai dia 
berumur 65 tahun.

Sedangkan, masa berlaku SIM di 
Thailand hampir sama dengan di 
Indonesia yakni 5 tahun. (wid, rls, din, 
ist/dya)

Soal Usulan Perpanjang STNK, SIM, TNKB Cukup Sekali

Kakorlantas Sebut  Putusan MK Menolak 
Berlaku Seumur Hidup

Tampak	lintasan	ujian	praktik	Surat	Izin	Mengemudi	(SIM)	C	baru	dinilai	lebih	memudahkan	masyarakat	

dibanding	dulu	berbentuk	zig-zag	dan	angka	8.(dok)

MASA BERLAKU

SIM DI BERBAGAI

SUMBER

SINGAPURA

SEUMUR HIDUP

INGGRIS

SAMPAI 70 TAHUN 

AMERIKA SERIKAT

SAMPAI 65 TAHUN 

INDIA

20 TAHUN

PRANCIS

15 TAHUN

JERMAN

15 TAHUN

MALAYSIA

10 TAHUN

THAILAND

5 TAHUN

INDONESIA

5 TAHUN

Sumber	:	Berbagai	Sumber
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27 Kader 'Banteng' Pelanggar Aturan Dipecat

Hasto: Jokowi dan Keluarga Tidak Lagi Bagian dari PDIP

dan terus menegakkan disiplin partai.
"Siapa pun yang melanggar disiplin 

partai, akan kita kenakan sanksi 
organisasi. Sehingga dalam rangka 
Kongres 2025 yang akan datang, PDI 
P e r j u a n g a n  d a p a t  m e l a k u k a n 
konsolidasi ideologi dan organisasi," 
ucap Hasto.

"Sehingga tersaringlah 
k a d e r - k a d e r  p a r t a i  ya n g 
militan, kader-kader partai 
yang menegakkan kebenaran, 
kader-kader partai yang tidak 
p e r n a h  t a k u t  d i  d a l a m 
menghadapi berbagai bentuk 
intimidasi," jelas dia.

Kendati begitu Hasto masih 
enggan mengungkap nama 27 
orang yang dimaksudnya. Dia 
h a nya  m e n j e l a s k a n  j e n i s 
pelanggarannya dan waktu 
pelanggarannya.

"(Ada yang) mendukung 
calon lain, termasuk kemudian 
kaki dua, tidak menjalankan 
p e r i n t a h  p a r t a i .  K a r e n a 
k e d i s i p l i n a n  i t u  h a r u s 
ditegakkan," kata Hasto.

" A d a  y a n g  k o m b i n a s i 
( p e l a n g ga ra n  s a a t  p i l p re s  d a n 
pilkada), jadi ada kombinasi karena 
ada rentetan. Dulu pada saat pilpres 
masih kelihatan samar-samar, nah 
sekarang makin tegas," pungkas 
dia.(din rls, ist/dya)

setidaknya sudah ada 27 orang yang 
akan dikenakan sanksi pemecatan," 
tambahnya. 

Hasto mulanya berbicara tentang 
ko m i t m e n  p a r t a i nya  t e r h a d a p 
demokrasi Indonesia. Dia memastikan 
telah mengingatkan para kader untuk 
menjaga demokrasi yang berkeadilan 

JAKARTA - Sekjen PDIP Hasto 
Kristiyanto menyebut partainya 
akan menjatuhkan sanksi tegas 
terhadap 27 kader yang dinilai 
melanggar disiplin. Sanksi itu, 
kata Hasto, berupa pemecatan 
sebagai kader partai.

Terkait status keanggotaan 
Presiden ke-7 RI Joko Widodo 
(Jokowi), Hasto menegaskan 
J o k o w i  s u d a h  b u k a n  l a g i 
m e r u p a k a n  k a d e r  P D I 
Perjuangan.

"Saya tegaskan kembali 
bahwa Pak Jokowi dan keluarga 
sudah tidak lagi menjadi bagian 
dari PDI Perjuangan," kata Hasto 
dalam jumpa pers di Sekolah 
Partai PDIP, Lenteng Agung, 
J a k a r t a  S e l a t a n ,  R a b u 
(4/12/2024)

Hasto lantas menjelaskan alasan di 
balik penegasan itu. Dia menyebut apa 
yang dilakukan Jokowi sudah tidak 
senada dengan cita-cita partai berlogo 
banteng itu.

"Karena cita-cita partai yang 
diperjuangkan sejak pada masa Bung 
K a r n o ,  s e j a k  P N I  k e t i k a  k i t a 
membangun republik ini, sudah tidak 
lagi sejalan di dalam pembicaraan dan 
praktik-praktik politiknya," ungkap 
Hasto.

"Sehingga itulah yang terjadi dan 
kemudian kita melihat bagaimana 
ambisi kekuasaan ternyata juga tidak 
pernah berhenti," lanjut Hasto.

Meski begitu, Hasto mengatakan, 
p i h a k nya  t a k  a ka n  ke h i l a n ga n 
gagasan-gagasan ideal bahwa seorang 
rakyat biasa bisa berproses menjadi 
seorang pemimpin. Dia mengaku pun 
turut menyampaikan permintaan 
maaf kepada rakyat mengenai hal itu.

"Kami juga telah menyampaikan 
permintaan maaf kepada rakyat 
Indonesia tentang seorang pemimpin 
yang karena kekuasaannya kemudian 
bisa berubah dan mengubahkan cita-
cita yang membentuknya," imbuh 
Hasto.

17	Desember	Pengumuman
Di sisi lain, Hasto menuturkan DPP 

PDIP akan mengadakan rapat tertutup 
untuk mendeteksi kader-kader yang 
indisipliner dalam pelaksanaan 
Pilkada Serentak 2024 yang baru saja 
berlalu. Dia menyatakan penegakan 
disiplin itu akan disampaikan dalam 
acara resmi partai.

"Nanti akan diumumkan tanggal 
1 7  D e s e m b e r  b e r s a m a - s a m a , 
sekaligus. Jadi nanti dalam upacara 
partai itu kita akan umumkan, sudah 
ada protokol partai, supaya proses 
penegakan disiplin itu betul-betul 
nanti menjadi kesadaran bagi seluruh 
kader partai," tutur Hasto.

"DPP sudah menerima masukan, 

keterlibatan di Kepolisian, ASN, 
Kades dan PJ. Kami dari tim hukum 
PDIP sudah mengumpulkan terkait 
bukti-bukti tersebut. Jadi, terlalu dini 
kalau ada yang sampaikan ini tidak 
benar, ini hoaks. Menurut kami, kami 
punya bukti yang cukup dan itu akan 
kita buktikan di MK," tegas Ronny.  

Dalam kesempatan itu, Sekjen 
D P P  P D I P  H a s t o  K r i s t i y a n t o 
menambahkan bahwa PDIP telah 
membentuk tim khusus yang terdiri 
dari badan bantuan hukum partai, 
tokoh pro-demokrasi, dan penasihat 
hukum independen. 

Tim tersebut akan fokus pada 
berbagai dugaan penyalahgunaan 
wewenang, termasuk penggunaan 
"parcok" (partai coklat) di beberapa 
daerah, seperti Banten, Sumatera Utara, 
Jawa Tengah, dan Sulawesi Utara.  

“Jadi, kami telah bentuk tim 
k h u s u s ,  t i m  h u k u m  s e b a g a i 
perpaduan dari badan bantuan 
hukum advokasi rakyat PDIP yang 
juga melibatkan tokoh-tokoh pro 
demokrasi  dan juga beberapa 
penasihat hukum kredibel, untuk 
mempersoalkan berbagai anomali 
yang terjadi baik itu di Banten, 
Sumut, Jateng, maupun juga di 
beberapa wilayah lainnya seperti 
Sulut, di mama penggunaan parcok 
itu sangat sangat masif bahkan 
sangat masuk ke tempat-tempat 
(ibadah) gereja," kata Hasto.  

P D I P  s e n d i r i  b e r e n c a n a 
mendaftarkan temuan-temuan 
tersebut ke MK pada 15 Desember 
2024, tiga hari setelah penetapan 
hasil Pilkada Serentak 2024.( tar ist, 
ant/dya)

JAKARTA-Ketua DPP PDI Perjuangan 
Bidang Reformasi Sistem Hukum 
N a s i o n a l ,  R o n n y  Ta l a p e s s y, 
mengungkapkan bahwa pihaknya 
telah mengantongi bukti keterlibatan 
aparat kepolisian dalam pelaksanaan 
Pilkada 2024. . 

"Kami di PDIP mencatat ada 
keterlibatan anggota kepolisian di 
Jateng, yang ada di Sulut, Papua 
Pegunungan, dan Sumut dan daerah 
lainnya," ungkap Ronny dalam 
konferensi pers di Sekolah Partai 
PDIP, Lenteng Agung, Jakarta Selatan, 
pada Rabu (4/12/2024).  

Dia menambahkan, dugaan ini 
sudah dilengkapi dengan bukti dan 
saksi yang akan dihadirkan di 
Mahkamah Konstitusi (MK).  

“Tentunya hal-hal ini kami dari 
tim hukum kami persiapkan saksi, 
bukti, dan kami sudah susun semua 
keterangan-keterangan yang ada. 
Kepentingan kami adalah untuk 
nanti pembuktian di MK,” tegas 
Ronny.

Menurut Ronny, keterlibatan 
aparat ini menjadi salah satu hal yang 
dikritik publik. Publik mengkritik 
institusi kepolisian yang dinilai tidak 
netral dalam Pilkada Serentak 2024.

Istilah "Parcok” atau partai 
cokelat pun mencuat sebagai simbol 
keterlibatan aparat dalam kontestasi 
politik.  

"Jadi diskusi terkait dengan 

Klaim Kantongi Bukti Keterlibatan Polri di Pilkada 

Ketua	DPP	PDI	Perjuangan	Bidang	Reformasi	Sistem	Hukum	Nasional,	Ronny	Talapessy	(kiri)	

dalam	konferensi	pers	di	Sekolah	Partai	PDIP,	Lenteng	Agung,	Jakarta	Selatan,	pada	Rabu	(4/12/2024).	(ist)

Potret	Sekjen	PDIP,	Hasto	Kristiyanto,	Felicia	Tissue	dan	ibunya,	Meilia	Lau	(X/@yusuf_dumdum)
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Nasaruddin Tegaskan Haji 2025 
Masih Diselenggarakan Kemenag

pengelola dana, dan masyarakat 
sangat penting agar pelayanan haji 
tidak hanya lebih baik, tetapi juga 
berkesinambungan,” tandasnya. (wid, 
rls, ant/dya)

JAKARTA - Menteri Agama (Menag) 
Nasaruddin Umar menegaskan bahwa 
ibadah haji pada tahun 2025 masih 
diselenggarakan oleh Kementerian 
Agama (Kemenag), berkoordinasi 
dengan Badan Penyelenggara Haji 
(BPH).

“Untuk penyelenggaraan ibadah 
h a j i  t a h u n  d e p a n  m a s i h  
diselenggarakan Kementerian Agama 
dan berkoordinasi dengan BP Haji,” 
kata Nasaruddin dalam Rapat Kerja 
Komisi VIII DPR RI di Kompleks 
Parlemen, Jakarta, Rabu (4/12/2024).

Ia mengatakan hal tersebut 
d i p u t u s k a n  g u n a  m e m a s t i k a n  
penyelenggaraan Haji 2025 tetap 
berlangsung dengan baik, bahkan 
dapat menjadi lebih baik, meskipun 
terdapat transisi pemerintahan baru 
yang diikuti dengan keberadaan BPH.

“Selain karena aturan yang 
termuat dalam UU Nomor 8 Tahun 
2019 tentang Penyelenggaraan Haji 
dan Umrah, ini juga dikarenakan 
proses penyelenggaraan haji tahun 
2025 yang telah berlangsung. Sangat 
p e n t i n g  u n t u k  m e m a s t i k a n  
p e n y e l e n g g a r a a n  h a j i  2 0 2 5  
berlangsung dengan baik dan lancar, 
bahkan lebih baik dari tahun-tahun 
sebelumnya,” ucap dia.

Ini disampaikan Nasaruddin 
s e k a l i g u s  u n t u k  m e n a n g g a p i  
pertanyaan dari Komisi VIII DPR 
mengenai kepastian pihak yang 
menjadi penyelenggara Haji 2025, 
yang disampaikan Marwan Dasopang 
Ketua Komisi VIII DPR RI, saat 
memberikan pengantar rapat.

Dalam kesempatan yang sama, 
Nasaruddin Umar juga meyakinkan 
Komisi VIII DPR RI bahwa Kemenag 
dan BPH akan berkoordinasi dengan 
baik dalam mewujudkan prinsip-
prinsip penyelenggaraan haji di tahun 
mendatang. Prinsip-prinsip itu 
meliputi penyelenggaraan Haji 2025 
yang harus sukses.

Diketahui pada masa pemerintahan 
Prabowo Subianto Presiden dan 
Gibran Rakabuming Raka Wakil 
Presiden, dibentuk BPH sebagai 
lembaga mandiri yang terpisah dari 
Kemenag, agar pemerintah dapat lebih 
fokus meningkatkan penyelenggaraan 
ibadah ke Tanah Suci yang aman dan 
nyaman.

Pernyataan itu disampaikan 
Mochamad Irfan Yusuf Kepala BPH. 
Tapi  meskipun terdapat  BPH,  
Nasaruddin Menag mengatakan tidak 
ada perubahan struktur dalam 
D i r e k t o r a t  J e n d e r a l  ( D i t j e n )  
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
Kemenag. 

Seleksi	Petugas	Transparan	
dan	Akuntabel

Inspektur Jenderal Kementerian 
Agama (Irjen Kemenag), Faisal Ali 
Hasyim, memberikan instruksi kepada 
seluruh Kantor Wilayah Kementerian 
Agama Provinsi untuk melaksanakan 
seleksi calon petugas haji tahap 2 pada 
5 Desember 2024 dengan prinsip 
transparansi dan akuntabilitas.

H a l  i n i  b e r t u j u a n  u n t u k  
memastikan bahwa proses seleksi 
berjalan dengan tertib dan bebas dari 
praktik  korupsi ,  kolusi ,  serta  
nepotisme.

D a l a m  s u ra t  b e r n o m o r  B -
6404/PS.00/12/2024 yang ditujukan 
kepada Kepala Kantor Wilayah 
Kementerian Agama di seluruh 
Indonesia, Faisal mengingatkan 
pentingnya integritas dalam seleksi 
petugas haji.

Selain itu, ia menekankan perlunya 
membuka saluran pengaduan bagi 
peserta seleksi yang menghadapi 
masalah selama proses berlangsung.

"Langkah ini diambil untuk 
memast ikan transparansi  dan 
akuntabilitas dalam pelaksanaan 
seleksi calon petugas haji," kata Faisal, 
Rabu (4/12/2024).

Instruksi ini juga dikeluarkan 
untuk menegaskan pentingnya 
rekrutmen petugas haji yang sesuai 
dengan Keputusan Direktur Jenderal 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
Nomor 343 Tahun 2024 tentang 
Pe d o m a n  Re k r u t m e n  Pe t u g a s  
Penyelenggara Ibadah Haji dan 
Pendukung Tugas Penyelenggara 
Ibadah Haji.

Faisal berharap dengan penerapan 
prinsip-prinsip transparansi dan 
akuntabilitas, seleksi ini dapat 
menghasilkan calon petugas haji yang 
memiliki integritas, kompetensi, dan 
profesionalisme yang tinggi.

Surat  ini  juga menegaskan 
komitmen Kementerian Agama dalam 
memastikan proses seleksi petugas 
haji berlangsung secara bersih, 

berkualitas, dan bebas dari unsur yang 
merugikan publik.

Sebelumnya, Presiden Prabowo 
Subianto meminta agar kebijakan 
terkait ongkos haji dirancang lebih 
rasional dan efisien tanpa mengurangi 
kualitas pelayanan.

Hal ini disampaikan Wakil Menteri 
Agama RI, Romo R Muhammad Syafi'i, 
dalam Seminar Nasional bertema 
“Tantangan Investasi dan Optimalisasi 
Pe n g e l o l a a n  D a n a  H a j i ”  ya n g  
berlangsung di Jakarta, Selasa 3 
Desember 2024.

“ P r e s i d e n  R I  s a n g a t  
memperhatikan kebutuhan jemaah 
haji, termasuk memastikan kebijakan 
biaya haji dirancang secara rasional 
tanpa mengurangi kualitas layanan. 
Hal ini menunjukkan komitmen 
pemerintah terhadap keberlanjutan 
pelayanan haji yang lebih baik,” ujar 
Romo Syafi'i.

Wamenag melanjutkan, Presiden 
Prabowo menaruh perhatian besar 
terhadap kebutuhan jemaah haji. Salah 
satu upayanya adalah membangun 
Kampung Haji Indonesia di Arab Saudi 
u n t u k  m e n i n g k a t k a n  ku a l i t a s  
pelayanan. 

M e n u r u t  R o m o ,  r e n c a n a  
pembangunan Kampung Haji ini 
d i t u j u k a n  u n t u k  m e m b e r i k a n  
pelayanan yang lebih layak, aman, dan 
nyaman bagi jemaah haji  asal 
Indonesia.

"Kawasan ini direncanakan akan 
dibangun di atas lahan seluas 50 
hektare di Jabal Umar. Kawasan seluas 
50 hektare di Jabal Umar tersebut 
merupakan konsesi Kerajaan Arab 
Saudi selama 100 tahun untuk 
Indonesia," tambah Romo.Namun, ia 
menggarisbawahi bahwa tantangan 
besar dalam pengelolaan dana haji 
adalah keberlanjutan pem-biayaan. 
Terutama jika kuota haji me-ningkat 
atau ada keberangkatan haji dua kali 
dalam satu tahun seperti yang diper-
kirakan pada tahun 2027 mendatang.

“Sinergi antara pemerintah, 

Menteri	Agama	Nasaruddin	Umar	bersama	Menteri	Haji	Arab	Saudi	Tawfiq	F.	Al	Rabiah.	(Kemenag)

- Penyerahan dokumen persiapan haji
- Aktivasi garansi elektronik
- Aktivasi keuangan elektronik di Ehaj

JADWAL 
HAJI 2025

12 Zulhijjah 1445 H 

(18/06/2024)

- Mulai pertemuan persiapan
- Rapat perusahaan penyedia layanan 
- Pemilihan maskapai penerbangan

1 Rabi'ul Awal 1446 H 

(4/09/2024)

- Finalisasi hasil rapat persiapan 
- Kontrak dengan penyedia layanan 
- Penentuan lokasi di Masayair

20 Rabi'ul Tsani 1446H 

(23/10/2024)

- Muktamar dan pameran haji 
- Penandatanganan MoU haji
- Tandatangan sepakat berangkat

13 Rajab 1446 H 

(13/01/2025) 

- Akhir penandatanganan kontrak 
layanan

15 Sya'ban 1446 H 

(14/02/2025)

- Awal penerbitan visa

20 Sya'ban 1446 H 

(19/02/2025)

- Akhir penerbitan visa

20 Syawal 1446 H 

(18/04/2025)

- Awal kedatangan jemaah haji

1 Zulkaidah 1446 H 

(29/04/2025) 
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Disepakati! Wilayah Kotak Kosong Menang 

Gelar Pilkada Ulang 27 Agustus 2025

untuk melakukan PSU terutama di 
daerah yang kotak kosong menang.

Selama menunggu kepala daerah 
terpilih, Kementerian Dalam Negeri 
(Kemendagri)  bakal  menunjuk 

penjabat (pj) kepala daerah. 
D i k e t a h u i  d u a  w i l a y a h 
dimenangkan kotak kosong 
yaitu Kota Pangkalpinang dan 
Kabupaten Bangka. 

" D i i s i  o l e h  p e n j a b a t , 
karena itu nanti penjabatnya 
j u g a  k i t a  t o n g k r o n g i n 
bersama," kata Ketua Komisi II 
D P R  R I  R i f q i n i z a m y 
Karsayuda usai rapat kerja 
bersama KPU di Kompleks 
Pa r l e m e n ,  J a ka r t a ,  Ra b u 
(4/12/2024).

R i f q i  b e r h a r a p 
Kemendagri menunjuk sosok 
penjabat kepala daerah yang 
mumpuni untuk Bangka dan 
Pangkalpinang.

Apalagi, kata dia, kedua 
penjabat kepala daerah itu 
bakal bertanggung jawab 
selama satu tahun hingga 
kepala daerah definitif hasil 
pilkada ulang dilantik.

“ M u d a h - m u d a h a n 
Kemendagri  memberikan 

p e j a b a t  y a n g  t e r b a i k  u n t u k 
melaksanakan ini. Karena dia akan 
menjabat hampir 1 tahun masa 
anggaran," ujar dia.(din, rls, ant/dya)

Mochammad Afifuddin di rapat 
tersebut.

A d a p u n  K P U  s e b e l u m n y a 
menawarkan dua opsi tanggal yakni 
27 Agustus atau 24 September 2025 

JAKARTA-Pemungutan suara ulang 
(PSU) Pilkada 2024 disepakati oleh 
Komisi II DPR akan dilaksanakan 
pada tahun 2025 atau lebih tepatnya 
pada 27 Agustus 2025.  PSU itu 
dilakukan khusus untuk daerah yang 
dimenangkan kotak kosong.

H a l  t e r s e b u t  b e r d a s a r k a n 
kesimpulan rapat dengar pendapat 
(RDP) Komisi  I I  bersama KPU, 
Bawaslu, DKPP dan Kemendagri.

“Penyelenggaraan Pemungutan 
Suara Pemilihan Ulang gubernur dan 
wakil gubernur, bupati dan wakil 
bupati, serta wali kota dan wakil wali 
kota pada hari Rabu, tanggal 27 
Agustus 2025,” kata Wakil Ketua 
Komisi II Zulfikar Arse di Kompleks 
Parlemen Senayan, Jakarta, Rabu 
(4/12/2024). 

Tanggal  tersebut  disepakati 
dengan memedomani beleid pasal 
54D Undang-Undang Pilkada serta 
putusan Mahkamah Konstitusi (MK).

Terkait dengan alokasi anggaran 
PSU itu dibebankan kepada APBD 
daerah setempat dan tidak menutup 
kemungkinan dibantu juga oleh 
APBN.

Adapun dengan dipilihnya tanggal 
tersebut, KPU harus melakukan 
persiapan sejak Februari 2025.

“Jika kita mengambil opsi ini 
maka tahapan persiapan dan lain-lain 
itu akan dimulai  sekitar bulan 
Februari. Jadi di akhir Februari kita 
b a r u  m e m u l a i  t a h a p a n ,  t e n t u 
k a i t a n n y a  d e n g a n  p e r s i a p a n 
pembentukan jajaran ad hoc dan 
s e t e r u s n y a ,”  u j a r  K e t u a  K P U 

Rabu, (4/12/ 2024).
Dia mengatakan sebanyak 400 

TPS tersebut tidak bisa menggelar 
pemungutan suara pada Rabu 27 
November 2024 karena berbagai 
k e n d a l a .  “ S e m u a  T P S  y a n g 
melaksanakan pemungutan suara 
ulang tersebut disebabkan berbagai 
faktor seperti bencana, kondisi 
keamanan, dan penyaluran logistik,” 

kata Afifuddin.
Dia mengatakan dari jumlah 

tersebut, 100 TPS yang tertunda 
melakukan pemungutan suara pada 
h a r i  p e n c o b lo s a n  te rs e b a r  d i 
Sumatera Utara. “Di Sumut karena 
a d a  b e n c a n a  b a n j i r  s e h i n g g a 
pelaksanaan pilkada di sana masih 
belum maksimal dan meninggalkan 
sejumlah catatan,” katanya.

S e l a i n  d i  S u m a t e ra  U t a ra , 
Afifuddin mengatakan pemungutan 
suara ulang juga terjadi di Provinsi 
Pa p u a  Te n ga h  d a n  Pa p u a  Pe -
gunungan. Penundaan pemungutan 
suara tersebut terjadi karena faktor 
keamanan di kedua daerah tersebut.

Afifuddin mengatakan dari 400 
TPS yang menggelar pemungutan 
suara susulan, sebagian besar sudah 
melaksanakan pemungutan. Dia me-
ngatakan tenggat pemungutan suara 
ulang yaitu pada 6 Desember 2024.

“Tetapi secara umum pelak-
sanaan pilkada 2024 berjalan dengan 
lancar. Terutama soal pendistri-
busian logistik,” katanya.(ant, tar, 
ist/dya)

JAKARTA - Ketua Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) Mochammad Afifuddin 
mengatakan terdapat 400 tempat 
pemungutan suara (TPS) yang 
melaksanakan pemungutan suara 
susulan. Hal tersebut disampaikan 
Afifiuddin saat memberikan catatan 
terkait dengan pelaksanaan pilkada 
serentak 2024 dalam rapat dengar 
pendapat bersama Komisi II DPR, 

KPU: 400 TPS 
Lakukan Pemungutan Suara Susulan 

Ketua	KPU	RI	Afifuddin

Aksi	kotak	kosong	di	depan	KPU	Pangkalpinang.	(Dok)



menetapkan kenaikan 
Upah Minimum Provinsi 
( U M P )  s e b e s a r  6 , 5  
p e r s e n .  K e n d a t i  
demikian,  kepastian 
mekanisme kenaikan 
UMK hingga kini masih 
menjadi tanda tanya.  

"Artinya kan begini, 
apakah 6,5 persen itu 
batas minimumnya, saya 
j u g a  b e l u m  b i s a  
m e n j a w a b .  K a l a u  
membaca keputusan 
UMP naik 6,5 persen, 
seharusnya itu angka 
minimal," ujar Kepala 
Disnaker-PMPTSP Kota 
M a l a n g ,  A r i f  T r i  
Sastyawan, dikonfirmasi 

melalui sambubgan selular, Rabu 
(4/12/2024).  

Arif menjelaskan, usai UMP 
ditetapkan,  proses penetapan UMK 
kini memiliki mekanisme baru. 
Sebelumnya, usulan kenaikan UMK 
datang dari kota, tetapi kini dimulai 
dari pemerintah pusat, dilanjutkan ke 

6 malangraya
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MALANG	 - Pemerintah Kota (Pemkot) 
dan Serikat Pekerja Seluruh Indonesia 
(SPSI) Malang, mengaku masih 
menanti  petunjuk teknis  dari  
Pemerintah Provinsi (Pemprov) Jawa 
Timur terkait Upah Minimum Kota 
(UMK) tahun 2025. . 

Hal ini menyusul keputusan 
Presiden RI Prabowo Subianto, yang 

sengketa di Mahkamah Konstitusi," 
ujarnya.  

S u h i r n o  j u g a  m e n y o r o t i  
perubahan peraturan yang sering 
terjadi, seperti pergantian PP 36 
menjadi PP 51, yang menurutnya 
menambah kebingungan dalam proses 
penetapan upah.  

"Kami belum diajak bicara oleh 
pemerintah terkait UMK. SPSI masih 
menunggu keputusan dari provinsi 
dan rumusan menteri tenaga kerja. 
Kami juga menunggu data angka dari 
BPS," jelasnya.  

Lebih  lanjut ,  Suhirno juga  
menjelaskan, kenaikan Rp 300 ribu 
ya n g  d i u s u l k a n  s u d a h  c u k u p  
membantu, terutama di tengah 
tantangan berat yang dihadapi 
pekerja, seperti kenaikan pajak 
pertambahan nilai (PPN) menjadi 12 
persen.  

"Harapan kami, angka 6,5 persen 
ini dapat benar-benar direalisasikan. 
Kondisi buruh saat ini cukup sulit, dan 
aturan yang ada belum sepenuhnya 
berpihak pada kesejahteraan kami," 
tegasnya.  (Santi/Dya)

p r o v i n s i ,  l a l u  d i t e r u s k a n  k e  
kota/kabupaten untuk disesuaikan.  

"Ya, itu tadi, kami harus tunggu 
dulu arahan dari Provinsi. Kalau sudah 
ada,  kami akan membahasnya 
bersama," tambahnya.  

Diketahui, pada tahun 2024 ini, 
UMK Kota Malang tercatat sebesar Rp 
3.309.144, mengalami kenaikan 3 
persen dari tahun sebelumnya. Jika 
kenaikan 6,5 persen benar diterapkan 
sebagai angka minimal, maka UMK 
Kota Malang diperkirakan akan 
bertambah hingga sekitar Rp 300 ribu.  

Dikonfirmasi terpisah, Ketua 
Serikat Pekerja Seluruh Indonesia 
(SPSI) Kota Malang, Suhirno, menilai 
kenaikan 6 ,5  persen tersebut  
merupakan langkah positif meskipun 
belum cukup ideal. Namun, Suhirno 
menekankan kenaikan ini harus 
diimplementasikan dengan baik.  

"Kenaikan ini  cukup bagus 
dibandingkan sebelumnya. Namun, 
banyak aturan yang tumpang tindih, 
sehingga kondisi pekerja masih jauh 
dari sejahtera. Termasuk aturan UU 
Cipta Kerja yang kini masih dalam 

Soal UMK 2025, Pemkot dan Serikat Pekerja Kota Malang 

Kompak Tunggu Arahan Pemprov Jatim  

BATU	  - Revitalisasi Jembatan 
Pronoyudo, penghubung antara 
Kelurahan Dadaprejo, Kecamatan 
Junrejo, Kota Batu, dengan Kecamatan 
Dau, Kabupaten Malang, menjadi 
prioritas Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu tahun ini. Dengan alokasi 
anggaran sebesar Rp 496 juta dari 
APBD 2024, proyek ini ditargetkan 
rampung mibggu pertama Desember 
2024 atau pekan ini. 

Pj Wali Kota Batu, Aries Agung 
Paewai, menegaskan pentingnya 
penyelesaian revitalisasi tepat waktu 
untuk meningkatkan konektivitas 
antarwilayah serta mendukung 
aktivitas ekonomi dan pariwisata. 

"Kami berharap revitalisasi  
J e m b a t a n  P r o n o y u d o  d a p a t  
diselesaikan sesuai jadwal. Dengan 
begitu, kenyamanan masyarakat dan 
keamanan lalu lintas bisa segera 
te re a l i s a s i ,”  u j a r  A r i e s ,  Ra b u  
(4/12/2024).

Sementara itu, Kepala Dinas 
Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang 
(DPUPR) Kota Batu, Alfi Nurhidayat, 
menjelaskan revitalisasi ini mencakup 
pelebaran jembatan yang sebelumnya 
dianggap terlalu sempit. 

"Lebar jembatan eksisting hanya 
4,7 meter, sangat tidak sesuai dengan 
lebar jalan Pronoyudo. Nantinya, lebar 
jembatan akan bertambah 2 meter 
menjadi  6,7 meter,  sementara 

tengah penyangga Jembatan Temas-
Pandanrejo. Di mana proyek ini juga 
telah dimulai bersamaan dengan 
revitalisasi Pronoyudo sekitar akhir 
September 2024 lalu, sebagai bagian 
dari upaya Pemkot meningkatkan 
infrastruktur transportasi.  

"Awalnya kan dua-duanya selesai 
akhir November 2024 kemarin, tapi 
karena memang sudah masuk musim 
hujan, jadi ini cukup berdampak. Tapi 
kami pastikan ada percepatan 
sehingga minggu-minggu pertama ini 
keduanya sudah selesai. Selama ini ya 
masyarakat  harus  lewat  ja lur  
alternatif lainnya dulu," tukasnya. 
(Santi/Dya)

panjangnya tetap 
11,4 meter dengan 
t inggi  8  meter,”  
terang Alfi.  

Pelebaran ini, 
menurutnya men-
desak mengingat 
j a l u r  t e r s e b u t  
banyak digunakan 
u n t u k  p e n g -
a n g k u t a n  h a s i l  
pertanian, aktivitas 
warga, hingga se-
bagai rute alternatif 
wisatawan untuk 
m e n g h i n d a r i  
kemacetan. 

Alfi  juga me-
nambahkan, per-
cepatan pengerjaan telah dilakukan 
dengan penguatan struktur jembatan 
dan pelebaran sisi kanan dan kiri. 
“Kami kebut pengerjaan ini karena 
jembatan sangat penting bagi aktivitas 
warga maupun wisatawan yang 
berkunjung ke Kota Batu,” paparnya.  

“ D a m p a k  p o s i t i f n y a  a k a n  
dirasakan tidak hanya oleh peng-
guna lokal, tetapi juga wisatawan 
yang memanfaatkan jalur ini untuk 
mengunjungi Kota Batu,” imbuh Alfi.  

Selain revi-talisasi Jembatan 
Pronoyudo, Pemkot Batu juga telah 
mengalokasikan anggaran sebesar 
Rp 508 juta untuk perbaikan tiang 

Revitalisasi Jembatan Pronoyuda 

Senilai Rp 496 Juta Ditarget Selesai Pekan Ini

Buruh	rokok	di	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai	meninjau	pembangunan	

jembatan	Pronoyudo.	(dok	prokopim	Kota	Batu)

ARIES 
AGUNG PAEWAI

Pj Wali Kota Batu
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AKTRIS Nadila Ernesta mengungkap 
bahwa ia telah lama hidup dengan 
penyakit kulit kronis yang jarang 
diketahui publik, yakni psoriasis. 
Penyakit ini telah ia derita sejak masa 
remaja, namun selama ini ia berhasil 
menyembunyikannya dari perhatian 
banyak orang. Sebagai istri drummer 
Eno 'NTRL,' Nadila menunjukkan 
kekuatan dan ketangguhannya dalam 
menghadapi kondisi ini.

Psoriasis merupakan kondisi 
ketika sel-sel kulit menumpuk dan 
menghasilkan bercak bersisik yang 
gatal dan kering.

Bintang film Miracle in Cell No. 7 
ini menjelaskan bahwa mulanya gejala 
psoriasis dialami saat SMP. Kala itu, 
Nadila mengira, ia hanya mengalami 
ketombe biasa yang menyebabkan 
terjadinya penebalan pada kulit di 
bagian kepalanya.

"Waktu itu saya mengira ini cuma 
ketombe, makanya saya enggak cerita 
ke siapa-siapa soal masalah itu, paling 
cuma enggak cocok sama produk 
sampo. Ternyata, ini tuh jauh lebih 
serius," ungkap Nadila Ernesta saat 
ditemui kumparan di kawasan Pondok 
Indah, Jakarta Selatan beberapa waktu 
lalu.

Pada akhirnya, penebalan di area 
kulit kepalanya malah bertambah 
banyak dan semakin meluas. Seiring 
bertambahnya usia, bercak merah 
pada kulit mulai muncul pada bagian 
tubuh lain.

"Saya jadi tidak bisa bebas 
menggunakan rok yang pendek atau 
menggerai rambut. Karena saya harus 
menutupi kekurangan saya ini," 
tuturnya. 

Puncaknya, Nadila Ernesta merasa 
tersiksa dengan psoriasis saat hamil. 
Sebab, di kala itu, dia tak bisa 
sembarangan menggunakan obat 
untuk meredam psoriasis.

"Semua hormon berubah, dan aku 
nggak bisa pakai obat apa pun karena 
khawatir efeknya ke janin. Kondisi 
kulitku semakin parah, terutama di 
bagian kaki," kata Nadila.

"Akhirnya aku konsultasi dengan 
Maria Vianney Sansan, dokter spesialis 
dermatologi venereologi dan estetika 
di C Derma Clinic Jakarta," imbuhnya.

Nadila menempuh berbagai  
pengobatan seperti penggunaan obat 
oles, obat oral, hingga terapi sinar 
seperti Laser Excimer 308 nm dan 
Pulsed Dye Laser.

Setelah menjalani serangkaian 
perawatan, aktris berusia 36 tahun itu 
merasa kondisinya mulai membaik. 
Kendati demikian, ia tetap harus 
mengontrol tingkat stres-nya.

Dalam beberapa wawancara,  
wanita yang memiliki zodiak Aquarius 
ini mengaku memiliki mimpi untuk 
membuat bisnis fashion sendiri.

Menurut beberapa sumber, Nadila 
sempat membuka butik khusus 
pakaian wanita usia 20an.

4.	Menikah	di	Puncak	Ketenaran
Jika kebanyakan artis memiliki 

fokus dengan karier saat berada di 
puncak, tidak demikian dengan Nadila 
Ernesta.

Pada 2009 ia mengungkap ke 
publik, bahwa menjalin hubungan 
dengan drummer band Netral, Eno 
Gitara Ryanto, tetapi kandas di 2011.

"Sekarang saya jadi tahu, kalau 
pikiran saya positif, kondisi kulit juga 
lebih baik. Tapi kalau saya stres, gejala 
psoriasis langsung muncul lagi," ujar 
Nadila.

"Setelah konsultasi juga psoriasis 
saya jadi lebih baik dari sebelumnya 
dan semoga bisa terus lebih baik dan 
saya bisa terus percaya diri ,"  
sambungnya.

PERJALANAN	KARIER	DAN	
KEHIDUPAN	NADILA	ERNESTA

1.	Jadi	Gadis	Culun
Nadila Ernesta memulai karier 

sebagai aktris saat berusia 16 tahun.
Saaat itu, ia bermain sebagai 

seorang gadis culun dalam sinetron 
Inikah Rasanya yang tayang di SCTV.

Dalam sinetron itu, Nadila beradu 
akting dengan aktris kenamaan 
seperti Alyssa Soebandono, Rifky 
Balweel, Nia Ramadhani, dan Dinda 
Kirana.

2.	Terjun	ke	Layar	Lebar
Sukses bermain dalam berbagai 

judul sinetron dan FTV, Nadila Ernesta 
m e n d a p a t k a n  k e s e m p a t a n  
melebarkan karier ke layar lebar.

Film pertama yang diperankan 
adalah Miracle: Menantang Maut pada 
2007 produksi Starvision Plus.

Satu tahun setelahnya, ia 
bermain dalam berbagai judul 
film layar lebar dengan genre 
yang berbeda-beda.

Pada 2008 Nadila,  
tampil dalam tiga judul 
film sekaligus, lho!

K e m a m p u a n  
a k t i n g n y a  j u g a  
m e n d a p a t  b a n y a k  
pujian.

3.	Pilih	Sekolah	Fashion
Meskipun kariernya cukup 

bersinar di dunia akting, 
setelah lulus SMA ia 
memilih untuk 
melanjutkan 
s e k o l a h  
fashion.

Seolah masih berjodoh, pasangan 
ini kembali menjalin kasih dan 
akhirnya menikah pada 2013.

Ke t i k a  m e m u t u s k a n  u n t u k  
menikah, karier Nadila sedang merajai 
puncak industri perfilman.

5.	Punya	Dua	Anak
Pernikahannya dengan Eno 

‘Netral’ dikaruniai dua orang buah 
hati, Gilian Gitara Ryanto dan Nabuma 
Melodee Ryanto.

Melalui media sosialnya, Nadila 
sering membagikan momen saat 
sedang bersama suami dan buah 
hatinya.

Mereka berempat, terlihat sangat 
kompak dan selalu tampil stylish 
dengan gaya yang menggemaskan.

6.	Pencinta	Olahraga
Jika mengikuti media sosialnya, 

Moms pasti tahu jika Nadila sangat 
menyukai olahraga.

Dalam sebuah wawancara kepada 
media, ia mengaku olahraga adalah me 
time di tengah kesibukannya sebagai 
aktris atau ibu rumah tangga.

7.	Aktif	Bermain	FTV	dan	Web	
Series

Karier Nadila sebagai 
seorang aktris, hingga saat 
ini masih terus bersinar.

Saat ini, ia aktif bermain 
dalam berbagai judul FTV 
dan juga web series.

Belum lama ini, Nadila 
bermain dalam web series 
berjudul, Bad Parenting.

Serial ini, bercerita tentang 
sebuah keluarga broken home 

yangs selalu terlihat harmonis 
oleh orang lain.

8.	Main	Film	Remake	Korea
Selain sukses bermain dalam 

web series, Nadila Ernesta belum 
lama ini bermain dalam film 

remake Korea, Miracle in Cell 
No.7.

Peran yang didapatkan 
dalam film ini,  juga 

c u k u p  m e n a r i k  
p e r h a t i a n  p a r a  
penonton.

I a  b e r p e r a n  
sebagai  seorang 
istri dari petinggi 
partai bernama, 
Sonia Wibisono 
yang kehilangan 
a n a k  
perempuannya.  
(nei,ist/dya)

Perjuangan Nadila Ernesta, 
Kembali Percaya Diri Setelah Psoriasis 
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Kegiatan ini bermanfaat untuk 
melancarkan aliran darah hingga 
mencegah penyumbatan arteri. Rajin 
mendonorkan darah kira-kira mampu 
menurunkan risiko serangan jantung 
hingga 88 persen. 

Tak hanya itu, mendonorkan darah 
juga bisa meminimalkan risiko kanker, 
stroke,  dan serangan jantung.  
Menariknya lagi, manfaat donor darah 
juga bisa membuat kadar zat besi 
dalam darah jadi stabil.

2.	 Donor	 darah	 dapat	 mendeteksi	
penyakit

Sebelum bisa mendonorkan darah, 
tentunya kamu harus melewati 
sejumlah pemeriksaan. Prosedur 
standarnya adalah pemeriksaan darah 
untuk mendeteksi penyakit serius. 

Ada beberapa tes yang kamu perlu 
lakukan, seperti HIV, sifilis, hepatitis B, 
hepatitis C, hingga malaria. Tujuannya 
untuk mencegah penularan penyakit 
melalui transfusi darah. 

Prosedur ini juga menjadi “lampu 
kuning” bagi pendonor agar lebih 
memperhatikan kondisi kesehatannya 
sendiri. Jika terdeteksi gangguan, 
mereka bisa segera memeriksakan 
diri.

3.	Donor	darah	tingkatkan	produksi	
sel	darah

Donor darah bukan berarti bisa 
mengurang kadar darah yang kamu 
punya. Justru, kegiatan ini bisa 
meningkatkan produksi sel darah 
merah. Setelah melakukannya, sel 
darah memang akan berkurang. 

Donor darah tidak hanya bermanfaat 
b a g i  p e n e r i m a ,  t e t a p i  j u g a  
memberikan dampak positif bagi 
kesehatan pendonornya. Kegiatan ini 
tidak sekadar tindakan kemanusiaan, 
m e l a i n k a n  j u g a  c a r a  u n t u k  
meningkatkan kualitas hidup.
Donor darah adalah kegiatan sukarela 
di mana seseorang memberikan 
sebagian kecil darahnya untuk 
keperluan medis. Proses ini dilakukan 
di bank darah atau pusat donor darah. 
Donor darah berperan penting dalam 
memastikan ketersediaan darah yang 
cukup dan aman di bank darah, 
s e h i n g g a  d a p a t  m e m b a n t u  
menyelamatkan nyawa orang lain yang 
membutuhkan.

Berbagai	 Manfaat	 Donor	 Darah	
untuk	Kesehatan?

Lantas, apa keuntungan dari donor 
darah? Kamu bisa mendapatkan 
beberapa manfaat donor darah ini:

1.	Menjaga	kesehatan	jantung
Penelitian berjudul Cardiovascular 

risk in 159 934 frequent blood donors 
while addressing the healthy donor 
e f fe c t ,  ya n g  t e r b i t  p a d a  B M J  
Journal menemukan, meneliti 160.000 
wanita yang mendonorkan darahnya 
secara rutin selama lebih dari 10 
tahun.Menurut hasil studi di atas, 
donor darah menawarkan efek 
p e r l i n d u n g a n  j a n g k a  p a n j a n g  
terhadap penyakit kardiovaskular. 
Namun, efek ini hanya terlihat pada 
wanita dan bukan pada pria.

Namun, sumsum tulang belakang akan 
segera memproduksi sel darah merah 
baru untuk menggantikan yang hilang. 
Proses ini akan memakan waktu 
beberapa minggu. 

Dengan kata lain, seseorang yang 
mendonorkan darahnya secara 
teratur, tubuhnya akan menstimulasi 
pembentukan darah baru yang segar. 
Proses ini bisa membuat kamu 
menjadi lebih sehat.

4.	Panjang	umur
Berbuat baik dapat membuat 

seseorang hidup lebih lama sekitar 4 
tahun. Nah, ini juga termasuk kegiatan 
yang dermawan karena kamu bisa 
menolong orang lain yang sedang 
membutuhkan. 

Menurut penelitian dari Mental 
Health Foundation, donor darah juga 
bisa menjaga kesehatan emosi. Cara ini 
dapat mengurangi tingkat stres hingga 
membantu menghilangkan perasaan 
negatif.

5.	Membakar	kalori
Studi An intercultural and semi-

confessional reflection on blood 
donation yang terbit pada Canadian 
M e d i c a l  A s s o c i a t i o n  
J o u r n a l  m e n e m u k a n ,  b a h w a  
membakar kalori jadi salah satu 
manfaat donor darah.

Faktanya, setiap 450 mililiter 
darah yang kamu donorkan bisa 
membakar sampai 650 kalori. Namun, 
pastikan banyak minum air putih dan 
mengonsumsi makanan sebelum 
melakukan donor. 

Sebab, tubuh harus dalam keadaan 
p r i m a ,  s e h i n g g a  k a m u  t i d a k  
mengalami efek samping negatif 
setelahnya. 

J i k a  i n g i n  m e l a k u k a n n y a ,  
s e b a i k nya  ke t a h u i  l e b i h  d u l u  
prosedurnya dengan membaca artikel 
ini: Ketahui Prosedur dan Persiapan 
Donor Darah yang Aman

6.	Menurunkan	risiko	kanker
Pemicu utama sel kanker adalah 

paparan radikal bebas dalam tubuh. 
Nah, zat ini biasanya menumpuk di 
dalam peredaran darah kamu. Dengan 
melakukannya, risiko kanker pun bisa 
diminimalisir. Termasuk kanker hati, 
paru-paru, usus besar, perut, dan 
tenggorokan

7.	 Donor	 darah	 dapat	 turunkan	
kolesterol

Manfaat kesehatan lain dari 
mendonorkan darah secara rutin 
adalah menurunkan kolesterol. Hal ini 
tentu dapat membantu kamu untuk 
menurunkan kadar kolesterol dalam 
tubuh. Dengan mendonorkan darah, 
s e c a ra  ka d a r  ko l e s te ro l  a ka n  
berkurang seiring dengan lamanya 
pendarahan. 

8.	Menurunkan	kelebihan	zat	besi
Manfaat donor darah selanjutnya 

adalah menurunkan kelebihan kadar 
zat besi dalam tubuh. Hal ini 
menguntungkan karena kadar besi 
yang terlalu tinggi dapat berisiko 
penyakit hati, masalah jantung, dan 
diabetes.(nei,ist/dya)

Manfaat 

 Donor Darah

Secara Rutin 

untuk 

Kesehatan
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PELAJARAN coding dan kecerdasan 
buatan (Artificial Intelligence/AI) 
dipastikan akan masuk dalam 
kurikulum Sekolah Dasar (SD) Tahun 
ajaran 2025/2026, sebagai langkah 
untuk mempersiapkan generasi muda 
menghadapi tantangan era digital.

Dalam hal ini, Direktorat Sekolah 
Dasar Kementerian Pendidikan Dasar 
dan Menengah (Kemendikdasmen) 
m e n g g e l a r  d i s k u s i  k e l o m p o k  
terpumpun (FGD) dengan mengusung 
tema “Pengembangan Pembelajaran 
Coding dan Kecerdasan Buatan untuk 
Siswa Sekolah Dasar”.

Kegiatan FGD ini berlangsung dari 
29 November hingga 1 Desember 2024 
dengan mengundang para kepala 
sekolah, guru, serta komunitas 
pengajaran coding dan AI. Diskusi ini 
bertujuan untuk mengembangkan 
pembelajaran yang efektif untuk mata 
pelajaran coding dan AI yang akan 
dimasukkan dalam kurikulum SD pada 
tahun ajaran 2025/2026.

F o k u s  u t a m a n y a  a d a l a h  
memberikan keterampilan abad 21 

Indonesia dan membandingkan 
dengan negara-negara maju yang telah 
m e n g i n t e g ra s i k a n  p e n d i d i k a n  
teknologi seperti coding dan AI sejak 
lama.

“Coding dan AI bukanlah hal yang 
menakutkan, justru mereka akan 
membuka peluang besar bagi anak-
a n a k  u n t u k  m e n g e m b a n g k a n  
kreat ivi tas  dan inovasi .  Kami  
b e rh a ra p ,  d e n ga n  p e n g e n a l a n  
teknologi sejak dini, anak-anak kita 
siap untuk memasuki dunia digital 
yang semakin kompleks,” paparnya.

Oleh karena itu, kegiatan tersebut 
merupakan bagian dari inisiatif 
K e m e n d i k d a s m e n  u n t u k  
memperkenalkan teknologi dan 
pendidikan digital dalam kurikulum 
Indonesia, dengan tujuan mencetak 
generasi kreatif, inovatif, dan siap 
menghadapi tantangan global yang 
semakin kompleks.

Pembelajaran coding dan AI 
diharapkan menjadi bagian integral 
dalam sistem pendidikan yang merata 
di seluruh dunia.(nei,ist/dya)

M e n u r u t n y a ,  d e n g a n  
perkembangan pesat teknologi saat 
ini, keterampilan seperti coding dan AI 
akan sangat membantu anak-anak 
I n d o n e s i a  u n t u k  m e n g h a d a p i  
tantangan zaman. Lebih lanjut ia 
mengatakan, meski ada beberapa pro 
dan kontra terhadap kebijakan ini, 
kebanyakan respons positif yang 
diterima berasal dari pihak-pihak yang 
memahami pentingnya keterampilan 
digital bagi anak-anak.

“Meskipun ada beberapa pendapat 
yang mengatakan bahwa literasi dasar 
lebih penting, kami percaya bahwa 
penguasaan teknologi justru akan 
mendukung perkembangan literasi 
dan numerasi anak-anak kita,” Kata 
Abdul Mu’ti, Menteri Pendidikan Dasar 
dan Menengah

Pada kesempatan yang sama, 
Wamendikdasmen, Atip Latipulhayat, 
menekankan pentingnya pemahaman 
tentang coding dan AI sebagai bagian 
d a r i  l i t e r a s i  d i g i t a l .  D a l a m  
penyampaiannya, ia memberikan 
refleksi terkait pengajaran teknologi di 

sejak dini, terutama keterampilan 
ya n g  m e n d u ku n g  p e n g u a s a a n  
t e k n o l o g i  d i g i t a l  y a n g  k i n i  
berkembang sangat pesat. Adanya 
teknologi seperti coding dan AI 
diharapkan dapat memperkuat 
keterampilan kolaborasi, kreativitas, 
dan literasi digital yang saat ini banyak 
dibutuhkan di dunia kerja yang 
semakin dinamis.

“Seperti yang kita ketahui, banyak 
n e g a r a  m a j u  s u d a h  m e m u l a i  
pengajaran teknologi tinggi seperti 
coding dan AI sejak dini. Kami juga 
berencana untuk memperkenalkan 
pembelajaran ini mulai dari sekolah 
dasar, dengan rencana menjadikannya 
sebagai mata pelajaran pilihan pada 
tahun ajaran 2025-2026,” ujar Abdul 
Mu’ti, Menteri Pendidikan Dasar dan 
Menengah.

Dalam sambutannya, ia juga 
m e n y a m p a i k a n  p e n t i n g n y a  
pembelajaran coding dan AI sebagai 
bagian dari upaya mempersiapkan 
generasi muda yang kompetitif dan 
mampu bersaing di kancah global.

KEMENDIKDASMEN RANCANG STRATEGI 

PELAJARAN CODING DAN AI MASUK KURIKULUM SD



dengan lingkungan akan lebih tertarik 
pada produk eco fashion, sehingga 
dapat meningkatkan penjualan.

Membuka	Peluang	Pasar	Baru
Permintaan terhadap produk eco 
fashion semakin meningkat, sehingga 
dapat membuka peluang pasar baru 
bagi bisnis.

Menurunkan	Biaya	Operasional
Dengan menggunakan bahan baku 
yang ramah lingkungan dan proses 
produksi yang efisien, bisnis eco 
f a s h i o n  d a p a t  m e n e k a n  b i a y a 
operasional.

Tips 	 Membangun	 Bisnis 	 Eco	
Fashion

B a g i  k a m u  y a n g  i n g i n 
membangun bisnis eco fashion, 
berikut beberapa tips yang dapat 
dipertimbangkan.

Pilih	Bahan	Baku	Ramah	Lingkungan
Pilih bahan baku yang berasal dari 

sumber daya terbarukan, seperti 
katun organik, linen, dan bambu.

Te rapkan 	 P ro s e s 	 P roduk s i	
Berkelanjutan

Gunakan teknologi dan metode 
produksi yang ramah lingkungan, 
seperti pewarnaan alami dan daur 
ulang tekstil.

Desain	 Produk	 yang	 Awet	 dan	
Berkualitas

Desain produk yang awet dan 
berkualitas tinggi sehingga dapat 
digunakan dalam jangka waktu lama.

Komunikasikan	Nilai	Eco	Fashion
K o m u n i k a s i k a n  n i l a i  e c o 

f a s h i o n  k e p a d a  k o n s u m e n 
melalui website, media sosial, dan 
kampanye pemasaran.

Eco fashion bukan hanya tren, tapi 
juga sebuah gerakan yang berdampak 
positif bagi lingkungan dan bisnis. 
Dengan memahami keuntungan dan 
tips membangun bisnis eco fashion, 
kamu dapat menciptakan brand yang 
berkelanjutan dan sukses di masa 
depan.(nei,ist/dya)

Banyak yang belum memahami 
pentingnya penerapan konsep eco 
fashion dalam bisnis. 

Padahal, mengadopsi prinsip 
keberlanjutan dalam produksi dan 
penjualan fashion tak hanya menjaga 
lingkungan, tapi juga dapat membawa 
d a m p a k  p o s i t i f  b a g i  c i t ra  d a n 
perkembangan bisnis. 

E c o  f a s h i o n  t i d a k 
sekadar trend yang akan berlalu, eco 
fashion justru adalah langkah menuju 
masa depan yang lebih baik.

Ta k  h a nya  s o a l  k e p e d u l i a n 
terhadap bumi,  eco fashion juga 
menawarkan peluang bisnis yang 
menjanjikan. 

Seiring dengan meningkatnya 
kesadaran konsumen akan pentingnya 
keberlanjutan, permintaan terhadap 
produk fashion ramah lingkungan pun 
semakin tinggi.

 Bagi para pelaku bisnis fashion, 
p e n e r a p a n  k o n s e p  e c o 
fashion mungkin terasa rumit dan 
menantang karena banyak yang masih 
ragu dengan keuntungan dan 
efektivitasnya.

A k a n  t e t a p i ,  b e r k a i t a n 
dengan hal  i tu ,  apakah eco 
fashion benar-benar relevan 
untuk diterapkan dalam bisnis? 
Pertimbangan ini  menjadi 

p e n t i n g  b a g i 
pemilik usaha 

DI	TENGAH pesatnya perubahan tren 
fashion, muncul gerakan eco fashion 
ya n g  m e n awa rka n  p e n d e ka t a n 
berbeda dengan mengutamakan 
keberlanjutan tanpa mengorbankan 
estetika. 

Gerakan ini hadir sebagai respons 
terhadap kekhawatiran akan dampak 
buruk industri fashion terhadap 
lingkungan, seperti limbah tekstil, 
polusi air, dan emisi karbon yang 
tinggi.

Eco fashion kini semakin diminati 
oleh para pecinta mode yang sadar 
lingkungan. Konsep ini tidak hanya 
tentang menggunakan bahan yang 
ra m a h  l i n gku n ga n ,  te t a p i  j u ga 
mencakup proses produksi yang etis 
dan minim dampak negatif terhadap 
alam. 

Dengan mengadopsi eco fashion, 
konsumen dapat berkontribusi dalam 
menciptakan industri fashion yang 
lebih bertanggung jawab.

yang ingin membedakan diri dari 
k o m p e t i t o r  s e r t a  m e n d u k u n g 
keberlanjutan bumi. Dilansir dari The 
Fashion Business Coach, berikut 
a d a l a h  a l a s a n  m e n g a p a  e c o 
fashion sebaiknya menjadi bagian dari 
strategi bisnis saat ini.

Eco	Fashion	Lebih	dari	Sekedar	Tren
Eco fashion bukan sekadar tren 

yang akan berlalu begitu saja. Gerakan 
i n i  d i d a s a r i  o l e h  ke p r i h a t i n a n 
t e r h a d a p  d a m p a k  n e g a t i f 
industri fashion terhadap lingkungan, 
seperti polusi air, emisi gas rumah 
kaca, dan limbah tekstil.

Dengan memilih bahan baku yang 
ramah lingkungan, proses produksi 
yang berkelanjutan, dan desain yang 
a w e t ,  e c o  f a s h i o n  b e r u s a h a 
meminimalkan dampak negat i f 
tersebut.

S e l a i n  i t u ,  e c o  f a s h i o n  j u g a 
menawarkan nilai tambah bagi bisnis. 
Konsumen yang  pedul i  dengan 
lingkungan semakin banyak, dan 

m e re k a  c e n d e r u n g  m e m i l i h 
produk yang ramah lingkungan.
Keuntungan Membangun Bisnis 
E c o  F a s h i o n M e m b a n g u n 
b i s n i s  e c o  fa s h i o n  m e m i l i k i 

sejumlah keuntungan yang tak 
terbantahkan.

Meningkatkan	Citra	Brand
Eco fashion identik dengan 
brand yang peduli terhadap 
lingkungan, sehingga dapat 
meningkatkan citra brand di 
mata konsumen.

Memikat	Konsumen	yang	
Sadar	Lingkungan
 Konsumen yang peduli 
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MENT E R I 	 K e t e n a g a k e r j a a n 
(Menaker) Yassierli mewajibkan 
seluruh pengusaha untuk melak-
sanakan kebijakan yang tercantum 
dalam Permenaker No.16/2024 
tentang Penetapan Upah Minimum 
2 0 2 5 .  A t u r a n  i n i  m e n e t a p k a n 
kenaikan upah minimum sebesar 
6,5% pada 2025. Yassierli menyebut, 
p e m e r i n t a h  a k a n  m e n i n d a k 
pengusaha yang tidak mematuhi 
aturan tersebut ,  sesuai dengan 
peraturan perundang-undangan yang 
berlaku. 

“Jika ada perusahaan yang tidak 
menerapkan UMP 2025, ini tentu 
mekanisme perundang-undangan 
b e rl a ku ,”  ka t a  Ya s s i e r l i  d a l a m 
konferensi pers di Kantor Kemnaker, 
Rabu (4/12/2024).

Dia menuturkan, pemerintah 
memiliki pengawas ketenagakerjaan 
di setiap daerah. Dalam hal ini, baik 
pekerja/buruh dapat melapor ke 
pengawas ketenagakerjaan jika ada 
perusahaan yang tidak mematuhi 
ke b i j a k a n  t e r s e b u t .  N a n t i nya , 
p e r u s a h a a n  y a n g  m e l a k u k a n 
pelanggaran akan ditindaklanjuti 
sesuai dengan peraturan perundang-
undangan yang berlaku.   “Kita 
memiliki mekanisme perundangan 
untuk menindaklanjutinya,” ujarnya.  

Pemerintah resmi menetapkan 
kenaikan upah minimum rata-rata 
sebesar 6,5%. Nilai tersebut dipukul 
rata untuk upah minimum provinsi 
( U M P )  d a n  u p a h  m i n i m u m 
kabupaten/kota (UMK). Kenaikan 
upah ini mulai berlaku 1 Januari 2025. 

Seiring dengan terbitnya regulasi 
ini, Yassierli meminta kepala daerah 
untuk menetapkan UMP paling lambat 
11 Desember 2024 dan UMK paling 
lambat 18 Desember 2024. 

"Upah Minimum provinsi tahun 
2025 dan Upah Minimum sektoral 
provinsi tahun 2025 ditetapkan 
dengan Keputusan Gubernur dan 
diumumkan paling lambat tanggal 11 
Desember 2024," bunyi pasal IV ayat 
10.

"Upah minimum kabupaten atau 
kota tahun 2025 dan upah minimum 
sektoral kabupaten atau kota tahun 
2025 ditetapkan dengan keputusan 
Gubernur dan diumumkan paling 
lambat tanggal 18 Desember 2024," 
kata Yassierli

Bagi provinsi hasil pemekaran 
yang telah menetapkan UMP 2024 
namun belum mempunyai dewan 
pengupahan provinsi, maka upah 
minimum 2025 menggunakan upah 
minimum provinsi pada provinsi 
induk.  

Kemudian, untuk provinsi hasil 
pemekaran yang belum memiliki 
dewan pengupahan provinsi, upah 
minimum sektoral provinsi 2025 
u n t u k  s e k t o r  t e r t e n t u  d a p a t 
m e n g g u n a k a n  u p a h  m i n i m u m 
sektoral provinsi pada provinsi induk 
sepanjang sektornya sama atau 
d i s e p a k a t i  a n t a r a  o r g a n i s a s i 

p e n g u s a h a  d a n  s e r i k a t 
pekerja/serikat buruh di sektor yang 
bersangkutan. 

Sementara itu, untuk aturan 
terkait formula perhitungan UMK 
2025 sudah tercantum dalam Pasal 5 
Ayat (1) Permenaker Nomor 16 
Tahun 2024 tadi, yakni UMK 2025 = 
UMK 2024 + Nilai Kenaikan UMK 
2025.

"Nilai kenaikan Upah Minimum 
k a b u p a t e n / k o t a  t a h u n  2 0 2 5 
sebagaimana dimaksud pada ayat (1) 
sebesar 6,5% dari Upah Minimum 
kabupaten/kota tahun 2024," tulis 
Pasal 5 Ayat (2) aturan itu.

Dijelaskan juga nilai kenaikan 
UMK 2025 wajib mempertimbangkan 
pertumbuhan ekonomi, inflasi, dan 
i n d e k s  t e r t e n t u .  K e m u d i a n 
perhitungan UMK ini juga harus 
d i l a k u k a n  b e r s a m a  d e w a n 
pengupahan kabupaten/kota.

"Indeks tertentu sebagaimana 
dimaksud pada ayat (3) huruf c 
merupakan variabel yang mewakili 
kontribusi tenaga kerja terhadap 
pertumbuhan ekonomi kabupaten/ 
kota dengan memperhatikan ke-
pentingan Perusahaan dan Pekerja/ 
Buruh serta prinsip proporsionalitas 
untuk memenuhi kebutuhan hidup 
layak bagi Pekerja/Buruh," terang 
Pasal 5 Ayat (4).

Ya s s i e r l i  m e n g a k u i  b a h w a 
penetapan UMP 6,5% rata-rata 
nasional ini mendapat banyak protes 
dari pengusaha. Namun ia mengklaim 
pengusaha kini sudah tidak lagi 
protes.

"Banyak protesnya, pengusaha 
banyak protesnya sebelum tadi 
malam, tadi malam kami sudah 
sampaikan," katanya. 

"Oke, berarti setelah penjelasan 
tadi malam jadi enggak ada protes 
lagi," sambungnya.

Yassierl i  mengatakan,  para 
p e k e r j a  m a u p u n  b u r u h  b i s a 
melaporkan hal tersebut kepada 
pegawas ketenagakerjaan yang 
d i b e n t u k  o l e h  K e m e n t e r i a n 
Ketenagakerjaan.

“Ada perusahaan yang tidak 
menerapkan UMP 2025, ini tentu 
mekanisme perundang-undangan 
berlaku dan kami memiliki juga 
pengawas ketenagakerjaan. Sehingga 
nanti kalangan pekerja atau buruh 
bisa melaporkan kepada pengawas 
ketenagakerjaan,” katanya 

Pengusaha	Menggugat?	
Asosiasi Pengusaha Indonesia 

(Apindo) belum mempertimbangkan 
untuk menggugat Peraturan Menteri 
Ketenagakerjaan (Permenaker) 
No.16/2024 tentang Penetapan Upah 
Minimum 2025 yang memukul rata 
kenaikan upah minimum provinsi 
( U M P )  d a n  u p a h  m i n i m u m 
kabupaten/kota (UMK) sebesar 6,5% 
tahun depan.

Ketua Bidang Hubungan Antar 
L e m b a g a  A p i n d o ,  S a r m a n 
Simanjorang menyampaikan, pelaku 
usaha baik dari Kamar Dagang dan 

Industri (Kadin) Indonesia dan 
Apindo akan mencoba melakukan 
konsolidasi terlebih dahulu. “Kami 
belum berpikir sampai ke situ, tapi 
kami akan coba konsolidasi dulu, baik 
nanti dari Kadin maupun Apindo,” kata 
Sarman Rabu (4/12/2024). 

Adapun, kalangan pengusaha 
s e n d i r i  k u r a n g  p u a s  d e n g a n 
penjelasan Menteri Ketenagakerjaan 
(Menaker) Yassierli mengenai asal 
muasal upah minimum ditetapkan 
naik 6,5%. Padahal, pelaku usaha ingin 
meminta penjelasan secara rinci 
mengenai perhitungan dari kenaikan 
tersebut. 

Kendati begitu, pelaku usaha 
tengah menyiapkan langkah-langkah 
yang perlu diantisipasi seiring adanya 
kebi jakan tersebut .  Mengingat 
kenaikan UMP dan UMK dipukul rata 
sebesar 6,5% pada 2025. “Kalau pukul 
rata itu gimana? Nasibnya industri-
industri padat karya gimana? Yang 
sudah melakukan PHK, ini kan harus 
ada penanganan khusus, gimana nasib 
UMKM kita? Nah ini  kan harus 
diantisipasi, jadi ya kita nanti akan 
coba cermati kira-kira apa dampak-
dampaknya,” tutur Sarman.

 D i  s i s i  l a i n ,  p e l a k u  u s a h a 
mengusulkan adanya opsi penundaan 
kenaikan upah bagi perusahaan-
perusahaan yang t idak mampu 
membayar kenaikan upah minimum 
sampai dengan 6,5%. 

H a l  i n i ,  r e n c a n a n y a  a k a n 
disampaikan dalam rapat bersama 
d e n g a n  Ke m n a ke r  d a n  D e wa n 
Pengupahan Nasional. Mengingat 
aturan ini bersifat 'perantara', Sarman 
mengharapkan agar pemerintah 
d a l a m  m e n e t a p k a n  a t u r a n 
pengupahan ke depan dapat berpihak 
dan mengakomodir masukan dari 
kedua pihak, dalam hal ini pengusaha 
dan buruh/pekerja. 

“Bagaimanapun upah itu adalah 
tanggung jawab pengusaha, sehingga 
inspirasi pengusaha itu juga harus 
sangat didengar,” pungkasnya.

Di sisi lain, kelompok buruh 
m e n y a y a n g k a n  k e k h a w a t i r a n 
tersebut. Buruh meminta pengusaha 
kreatif mencari solusi ketimbang 
melempar ketakutan soal PHK.

Buruh mengingatkan banyaknya 
PHK yang terjadi bukan semata-mata 
persoalan upah.

"Bahwa angka PHK yang melonjak 
40% pada 2024 lebih disebabkan 
kebijakan yang melemahkan posisi 
pekerja, tercermin dalam Omnibus 
Law (UU Cipta Kerja), yang memberi 
keleluasaan bagi perusahaan dalam 
mengatur ketenagakerjaan tanpa 
cukup melindungi hak-hak pekerja," 
ujar Presiden Konfederasi Serikat 
Pekerja Indonesia (KSPI), Said Iqbal. 

Dia menegaskan kenaikan upah 
minimum sebesar 6,5% tidak hanya 
mendorong peningkatan daya beli 
pekerja, tetapi juga berfungsi sebagai 
stimulus bagi perekonomian. Dengan 
meningkatnya daya beli, kata dia, 
permintaan terhadap barang dan jasa 
akan mengalami kenaikan, yang justru 

m e m b e r i k a n  p e l u a n g  b a g i 
pertumbuhan dunia usaha.

Efisiensi yang berkelanjutan, tegas 
Said, dapat dicapai melalui inovasi dan 
pengelolaan sumber daya yang lebih 
baik, bukan dengan melakukan PHK.

Pengamat otomotif dari Institut 
Teknologi Bandung (ITB) Yannes 
Martinus Pasaribu mengatakan 
kenaikan Upah Minimum Provinsi 
(UMP) 6,5 persen di tahun depan akan 
berdampak pada industri otomotif. 
Penjualan kendaraan di tahun ini yang 
masih lesu disebut akan semakin lesu 
di tahun ini dengan adanya kebijakan 
tersebut.(wid rls, ist, ant/dya)

H A R I A N

SIMULASI KENAIKAN UMK 

DI 38 DAERAH DI JAWA TIMUR
Lanjutan	dari	hal	1...
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Buntut 6 Jam Darurat Militer

Presiden Korsel Diminta Mundur atau Dimakzulkan

yang juga menjabat sebagai Kepala 
Dinas  Keamanan Presiden dan 
merupakan salah satu ajudan terdekat 
Presiden Yoon.

Yoon telah menghadapi reaksi 
keras yang berkembang di seluruh 
spektrum politik, termasuk di dalam 
partainya sendiri, atas dekritnya 
dengan pemimpin Partai Kekuatan 
Rakyatnya sendiri yang menyerukan 
agar menteri pertahanan tersebut 
dipecat.

Sebelumnya, enam partai oposisi, 
termasuk Partai Demokrat, meng-
ajukan RUU yang menyerukan pe-
makzulan Yoon. RUU ini diperkirakan 
akan diajukan pada sidang pleno hari 
K a m i s  ( 5 / 1 2 / 2 0 2 4 )  d e n g a n 
pemungutan suara ditetapkan pada 
Jumat (6/12/2024) atau Sabtu 
(7/12/2024). 

Partai Demokrat mengatakan 
dalam sebuah pernyataan bahwa 
t i n d a k a n  Y o o n  m e r u p a k a n 
“ p e l a n g g a ra n  b e ra t ”  t e r h a d a p 
konstitusi negara.

“ I t u  a d a l a h  t i n d a k a n  p e m -
berontakan yang serius dan mem-
berikan alasan yang sempurna untuk 
pemakzulannya,” kata pernyataan itu.

Partai  tersebut  lebih  lanjut 
mengatakan bahwa jika Yoon tidak 
mengundurkan diri, pihaknya akan 
“segera memulai proses pemakzulan 
sesuai dengan keinginan rakyat.”

Ekonomi	Kacau
Meski status darurat militer 

tersebut berumur 
pendek, mata uang 
Won Korsel sempat 
t u r u n  k e  l e v e l 
terendah dua tahun 
di angka 1.442,0 per 
s a t u  d o l l a r  A S . 
Saham Korea juga 
turun 2% pada hari 
R a b u ,  d e n g a n 
p e m b u a t  c h i p 
Samsung Electronics 
turun 1,31% dan 
pembuat baterai LG 
E n e r g y  S o l u t i o n 
turun 2,64%.

U n t u k 
memitigasi dampak 
lebih lanjut, Bank of 

Korea akan meningkatkan likuiditas 
jangka pendek dan menerapkan 
langkah-langkah untuk menstabilkan 
pasar valuta asing sesuai kebutuhan. 
Bank sentral itu bahkan mengatakan 
pihaknya juga akan menyediakan 
pinjaman khusus untuk menyuntikkan 
dana ke pasar, jika diperlukan.

" S e p e r t i  y a n g  d i u m u m k a n 
bersama pemerintah, kami akan 
menyediakan likuiditas yang cukup 
untuk waktu yang terbatas hingga 
pasar keuangan dan valuta asing 
stabil," kata Bank of Korea dikutip 
C N B C  I n t e r n a t i o n a l ,  R a b u 
(4/12/2024).

Kantor berita lokal Yonhap me-
laporkan bahwa regulator keuangan 
Korsel mengatakan pihaknya siap 
mengalokasikan 10 triliun won (Rp 
112 triliun) untuk dana stabilisasi 
pasar saham kapan saja.

"Semua pasar keuangan, valuta 
a s i n g ,  d a n  p a s a r  s a h a m  a k a n 
beroperasi seperti biasa. Kami akan 
menyuntikkan likuiditas tanpa batas 
ke saham, obligasi, pasar uang jangka 
pendek,  dan pasar valas untuk 
sementara waktu hingga semuanya 
kembali normal," tambah keterangan 
dari Pemerintah Korsel.

Kekacauan politik terjadi saat Yoon 
dan parlemen yang dikuasai oposisi 
berselisih mengenai anggaran dan 
langkah-langkah lainnya. Partai 
Demokrat yang beroposisi minggu lalu 
memangkas 4,1 triliun won (Rp 46 
triliun) dari anggaran yang diusulkan 
pemerintah Yoon sebesar 677,4 triliun 
won (Rp 7.600 triliun).

Intervensi anggaran yang berhasil 
oleh oposisi ini akan memberikan 
pukulan telak bagi pemerintahan 
m i n o r i t a s  Yo o n  d a n  b e r i s i k o 
menyusutkan pengeluaran fiskal pada 
saat pertumbuhan ekspor sedang 
menurun.

" D a m p a k  n e g a t i f  t e r h a d a p 
ekonomi dan pasar keuangan dapat 
b e r l a n g s u n g  s i n g k a t  k a r e n a 
ketidakpastian pada lingkungan 
politik dan ekonomi dapat dengan 
cepat dikurangi dengan respons 
kebijakan yang proaktif," kata ekonom 
Citi Kim Jin-wook dalam sebuah 
laporan kepada Reuters.cnn, yonhap, 
cnbc, ist/dya)

menyusul kritik yang berkembang 
atas darurat militer yang diberlakukan 
pemimpin tersebut yang memicu 
kekacauan politik.

“Presiden Korsel Yoon Suk Yeol 
harus menyetujui pengunduran diri 
menteri tersebut sebelum ia dapat 
mengundurkan diri,” lapor CNN. 

Pengumuman tersebut muncul 
b e b e r a p a  s a a t  s e t e l a h  P a r t a i 
Demokrat ,  oposisi utama Korea 
Selatan, mengatakan telah meng-
ajukan mosi untuk memakzulkan Kim. 
Kepala Partai Kekuatan Rakyat milik 
Yo o n  j u g a  t e l a h  m e n y e r u k a n 
pemecatan menteri  pertahanan 
karena merekomen-dasikan darurat 
militer.

Jika pengunduran diri menteri 
p e r t a h a n a n  d i t e r i m a  d a n  i a 
mengundurkan diri, mosi tersebut 
tidak akan diperlukan, menurut para 
analis.

Menurut laporan Yonhap, selain 
Menteri Pertahan, mereka yang 
menawarkan pengunduran diri 
mencakup Kepala Staf Kepresidenan 
Chung Jin Suk, Penasihat Keamanan 
Nasional Shin Won Sik, Kepala Staf 
Kebijakan Sung Tae Yoon, serta tujuh 
pembantu senior lainnya.

Media lokal melaporkan bahwa 
staf kepresidenan tidak mengetahui 
sebelumnya tentang keputusan 
darurat militer yang diumumkan Yoon.

Bahkan, beberapa pejabat penting 
tampaknya tidak dilibatkan dalam 
persiapan pengumuman itu. Jang Ho 
Jin, pejabat senior di Kantor Keamanan 
Nasional, tidak mengetahui isi pidato 
presiden kepada rakyat.

Sementara itu, Kim Tae Hyo, Wakil 
Direktur Pertama Kantor Keamanan 
Nasional, dilaporkan sedang makan 
m a l a m  d e n g a n  wa r t a wa n  s a a t 
deklarasi diumumkan.

Ketua Partai Kekuatan Rakyat yang 
berkuasa, Choo Kyung Ho, juga tidak 
d i b e r i  i n f o r m a s i  s e b e l u m n y a 
mengenai deklarasi tersebut. Ia baru 
mengetahui keputusan itu melalui 
siaran berita.

Dilaporkan bahwa saran untuk 
mengumumkan darurat  mil i ter 
berasal  langsung dar i  Menter i 
Pertahanan Nasional Kim Yong-hyun, 

SEOUL- Presiden Korea Selatan Yoon 
Suk Yeol berdiri  di  podium ke-
presidenan saat jarum jam hampir 
menyentuh jam setengah sebelas 
malam. Dalam pidato yang disiarkan 
secara langsung di televisi pada Selasa 
( 3 / 1 2 / 2 0 2 4 )  m a l a m ,  i a  m e n g -
umumkan satu hal yang secara instan 
bikin Negeri Ginseng geger. 

P r e s i d e n  Y o o n  S u k  Y e o l 
menerapkan martial law alias darurat 
militer, karena menilai pihak oposisi 
bakal  memicu pemberontakan. 
Dilansir dari CNN, ia menghubungkan 
hal ini sebagai gerakan pro-Korea 
Utara. Namun, 6 jam kemudian, 
darurat militer dicabut yaitu Rabu 
(4/12/2024) pukul setengah lima 
pagi.

Meski demikian kondisi malah 
makin kacau. Oposisi, yaitu Partai 
Demokrat mengancam jika Yoon tidak 
mengundurkan diri, pihaknya akan 
“segera memulai proses pemakzulan 
sesuai dengan keinginan rakyat.”

Di sisi lain, para staf senior 
Presiden Yoon, termasuk kepala staf 
dan Menteri  Pertahanan,  te lah 
menawarkan pengunduran diri secara 
serentak pada Rabu (4/12/2024).

Menteri Pertahanan Korea Selatan 
( Ko r s e l )  K i m  Yo n g - hy u n  t e l a h 
mengajukan pengunduran dirinya 
kepada presiden. Pengunduran diri ini 

Tentara	menghalang-halangi	aktivitas	politik	dan	massa	memasuki	Majelis	Nasional	usai	

Presiden	Korea	Yoon	Suk	Yeol,	Rabu	(4/12/2024)	dinihari.	(AFP)

Ketegangan politik Korsel sejak April 

2024. Pada pemilihan anggota Majelis 

Nasional, partai oposisi berhasil meraih 

kemenangan telak dengan mengamankan 

lebih dari 60 persen kursi dari total 300 

kursi yang tersedia. 

K o n t r o v e r s i  t e r u s  m e n g g a n g g u 

pemerintahan Presiden Yoon. Salah 

satunya adalah skandal yang melibatkan 

I b u  N e ga ra  K i m  Ke o n - h e e  te rka i t 

penerimaan tas mewah secara tidak sah 

pada tahun 2022. Presiden Yoon terpaksa 

menyampaikan permintaan maaf atas 

insiden tersebut pada Mei 2024.

Situasi semakin memanas ketika pada 

November 2024, partai oposisi memang-

kas anggaran pemerintah sebesar 4,1 

triliun won (sekitar 2,8 miliar dolar AS). 

Pemangkasan ini terutama menyasar dana 

cadangan pemerintah dan anggaran 

aktivitas untuk kantor Presiden Yoon, 

kejaksaan, kepolisian, dan badan audit 

negara.

Puncaknya terjadi pada 2 Desember 2024, 

ketika Partai Demokrat mengajukan mosi 

untuk memakzulkan tiga jaksa agung. 

Pada 3 Desember 2024, Presiden Yoon 

mengejutkan publik dengan mendeklarasi- 

kan darurat militer. Dalam pidatonya, ia 

menyatakan bahwa langkah ini diambil 

untuk melindungi negara dari "ancaman" 

Korea Utara dan menghadapi apa yang 

disebutnya sebagai "kekuatan anti-

negara" dari pihak oposisi.

AKAR MASALAH  
KETEGANGAN POLITIK

Warga	melihat	siaran	televisi	saat	Presiden	Korea	Selatan

	Yoon	Suk	Yeol	mengumumkan	darurat	militer	pada	pukul	22.30	waktu	setempat,	

Selasa	(3/12/2024).	(AFP)


